
保安事務委員會主席 

葉國謙議員： 

  
就近日市民關注的資訊保安事宜要求召開特別會議 

  
近日美國國家安全局前僱員斯諾登揭露美國當局監控通訊及網絡的行為，引起公眾

對資訊保安的關注。是次來函，我等促請保安事務委員會就事件召開特別會議，讓議員及

公眾了解政府對今次事件，及後的同類型事件的處理方式，以及其他有關資訊保安的跟進

工作。 

  
我們希望在會上討論下列事宜： 

 
(一) 美國國安局被指監控多間大型互聯網服務供應商的伺服器，其服務涉及大量香港用

戶。我們希望了解當局對於香港市民的個人私隱資料在遭境外政府及機構監控時會採取的

行動和跟進工作。此外，有關當局應付本港以外的政府及機構網絡入侵的防禦機制和能

力，及其風險評估； 

  
(二) 是次事件同樣引起公眾對於秘密監察行為的憂慮。現時《截取通訊及監察條例》(第

589 章) 多年未作檢討，有指條例對公職人員規管不足，以往亦有秘密監察行為濫用國家

公權力的討論，以及政治監控的擔憂。除此之外，政府就非政府組織或個人的竊聽或監察

機密資料，如商業間諜行為等，亦會構成經濟損失和企業間的惡性競爭。本港對以上的行

為有否足夠的法例監管，及修例的需要；及 

 
(三) 就斯諾登事件，有關當局對其人身安全的工作，及確保其接受正當法律程序的權利所

採取的行動。 

  
謹此感謝閣下安排！ 

 
順祝 

  
            時祺！ 

  
涂謹申、何俊仁、劉慧卿 

                                                        何秀蘭、梁家傑、郭榮鏗 

謹啟 
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